
ЧЕТЫРЕ ЗВЕЗДЫ ЗАЖГУТ АВСТРИЙЦЫ
Решение жюри конкурса на лучшую градостроительную  
концепцию четырехзвездочной гостиницы «Балканская 
звезда», как можно было предположить сразу, 
встречено в городе не однозначно, Первое место 
присуждено концепции, разработанной творческим 
коллективом ярославских архитекторов (Г. Дайнов,
О. Кротов, С. Ловыгин). Многие отнеслись к ней 
критически (фотография помещена в «Северном крае» 
20 декабря с. г .), да  и решение жюри было принято 
отнюдь не единогласно.

А что думает по этому по
воду заказчик? По просьбе «Се
верного края» итоги конкурса 
прокомментировал генераль
ный директор ЗАО «Балканская 
звезда» Владимир ГАЛАГАЕВ.

Н а ч н у  с  п р е д ы с т о р и и .  
Н аш а цель -  создание  гости 
ницы  вы сокого  европейского  
уровня. М ы  начали с того, что 
обратились в один из ярослав
ских проектных институтов. Был 
заключен договор  на разработ
ку предварительного планиро
вочного  р е ш ени я  и см е тно й  
документации. В  итоге оказа 
лось, что действую щ ие в стра
не н орм ы  (ГО СТ ы , С н и П ы  и 
др.) абсолю тно не соответству
ют стандартам  западны х гости
ниц. Например, там  считается, 
что тем пература воздуха в но 
м ере  л етом  не д олж на  бы ть  
вы ш е  +2 4 ° С , а зи м о й  ниж е 
+22°С. Соверш енно  расходят
ся наши и их требования к р а з 
меру номеров и их оснащению. 
Иначе говоря, западного  уров
ня ком ф орта в наш их нормах 
просто нет.

К том у  же выяснилось, что 
у  ярославских проектных ор га 
н и заций  воо б щ е  отсутствуе т 
опы т пр о екти р ован и я  го с т и 
ничных ком плексов вы сокого  
класса.

Тогда мы решили привлечь 
сторонние, в том  числе зару 
бежные, проектные организа 
ции. Были проведены  'перего
воры  с  д вум я  м осковским и , 
д в у м я  ф и н с к и м и  ф и р м а м и , 
а в с т р и й с к о й  с т р о и т е л ь н о й  
компанией, турецкой объ еди 
ненной строительной группой. 
Позж е дали свои предложения 
и та л ь я н ск а я  и ю го с л а в с к а я  
фирмы.

Уже на этой  стадии мы при 
гласили в качестве консультан
та  по идеологии гостиничного 
бизнеса  г-на Арида  Ховланда, 
вице-президента меж дународ

н ы х  г о с т и н и ч н ы х  с е т е й  
«Radd isson  SAS».

Часть названных компаний 
согласилась участвовать в тен 
дере. В  начале октября инвес
то р ам и  бы ли вы браны  ген е 

ральные подрядчики По с трои 
тельству и сдаче гостиницы под 
ключ. М ы  были готовы к зам е 
чаниям  главного  управл ен ия  
градостроительства и архитек
туры  Ярославля и находились 
в стадии заключения договоров 
с генеральны м и под ряд чика 
ми. Цель у нас бы ла такая: вве
сти гостиницу к апрелю  2003  
год а , к н а ч а л у  ч е м п и о н а т а  
мира по хоккею  среди  ю нио 
ров. Эти  сроки были со гл асо 
ваны с подрядчиками в проек
тах договоров.

И вот, к о гд а  все, к а з а 
лось, уже бы ло на мази, глав
ным управлением  архитектуры 
города Ярославля был объ яв
лен открытый конкурс концеп
ции. Э то т  конкурс сыграл о п 
р е д е л е н н ую  по л о ж и те л ьн ую  
роль: в него были вовлечены 
архитекторы  наш е го  города, 
состоялись  вы ставка пред ло
женных концепций и их о б щ е 

с тв е н н о е  о б суж д е н и е , идея 
строительства  гостиницы  ста 
ла небезразлична сотням ярос
лавцев.

В м е с т е  с те м  м н о го е , к 
сож ал ению , бы л о  по те ряно . 
Упущ ено д ва  с  половиной м е 
сяца работы. С орваны  сроки, 
оговоренные в проекте д огово 
ров со  строителям и -  к апре 
лю  20 03  года они уже не у сп е 
вают. Все, что у нас происхо
дит, абсолю тно  непонятно ге
неральном у подрядчику, при 
выкш ему к тому, что на З а п а 
де проект вы б и р ае т  тот, кто 
его инвестирует.

Одним из инвесторов про
екта строительства гостиницы 
является крупная индийская та 
бачная компания. У  нее вся эпо 
пея с конкурсом вызвала опять 
же недоумение и привела к з а 
держке очередных платежей.

П ервое  м есто  в конкурсе 
было присуждено проекту, ко
торы й  нас как и н в е с то р о в  и 
заказчиков не устраивает. Мы 
отдаем  предпочтение концеп
ции австрийского архитектора 
М ю ллера (на снимке). Венская 
фирма, где то т работает, по 
строила недавно в М оскве зд а 
ние Центробанка, пятизвездоч
ный отель в Киеве. Согласны, 
что предложенный М ю ллером  
внешний облик гостиницы тоже 
требует доработки, но он луч
ше других вписывается в окру
ж аю щ ую  застройку, и функци
ональное использование  пло
щадей здания мы считаем весь
ма рациональным, что для нас 
как заказчика очень важно.

«Балканская звезда»  п р о 
долж ала настаивать  на у с тр а 
иваю щ ем  ее проекте. В се  эти 
дни  ш ли пе ре говоры  с глав 
ным управлением  гр ад о стр о 
и те л ь с тв а  и а рхи тектуры . Я 
у д о в л е т в о р е н ,  ч то  в к о н ц е  
кон цов  нам  уд ал о сь  д остичь  
ком пром исса. З а  основу  взя 
та  концепция, предлож енная  
архитектором  М ю ллером . А  в 
с о ста в  группы , которая  з а й 
мется дальнейш им  проектиро
ванием, будут включены яр о с 
л а в с к и е  а р хи те к тор ы , п о л у 
чивш ие первое  м есто  на кон
курсе.

Впереди  ещ е много р а б о 
ты, вы сокий класс гостиницы  
обеспечивается не только тем, 
как она  спроектирована и по 
строена, но и тем, каков б у 
дет класс ее эксплуатации. Эти 
стороны  тесно связаны  и д ол 
жны быть продум аны  д о  д е та 
лей с  сам ого  начала. Дум аю , 
что архитекторы  и проектиров
щики будут работать  в тесном  
кон такте  с  « R a d d is so n  SA S» , 
чьи методы  поддерж ания з а 
д ан н о го  уровня  сервиса, р е 
з е р в и р о в а н и я  г о с т и н и ч н ы х  
мест, сотрудничества  с  круп
ными компаниями и турагент
ствам и известны  во всем мире.

Я благодарен  «Северном у 
краю» з а  проявленный интерес 
К этой теме, очень важной для 
всего наш его города. М ои  по 
здравления коллективу редак
ции с  пожеланиями творческих 
успехов и процветания.

Беседовала 
Татьяна ЕГОРОВА.


